

Siège : Hôpital Ambroise Paré
Service Médecine Interne – 4ème étage
9 avenue Charles de Gaulle
92100 Boulogne-Billancourt
www.corevihouest.org
01 49 09 47 63
corevihidf.ouest@aphp.fr



Comité de coordination régionale
de la lutte contre les IST et le VIH

COMPTE-RENDU

Ordre du jour prévisionnel :

Réunion commission PREVENTION & SANTE SEXUELLE DEPISTAGE / HORS LES MURS

Mercredi 27 novembre 2024, 14h 15h30
Visioconférence/ZOOM

- Retour sur la Journée des actrices/acteurs du 8 octobre
- Bilan webinaire du 12 novembre / Planification webinaires 1^{er} semestre 2024
- Actions prévues pour la Journée mondiale de lutte contre le sida
- Publication prochains portaits d'acteurs en décembre
- Avancement recrutement chargé de mission en santé sexuelle
- Candidatures pour pilotes de la commission Santé sexuelle
- Planification date de la prochaine commission
- Points divers

Co-pilotes : En attente de nouveaux co-pilotes. **Commission animée par Jennifer Bada et Dr Vincent Daneluzzi**

Participant.e.s :

Elodie Edmond - Sage-femme, responsable des CPEF de la ville de Nanterre ;

Jennifer Bada – Coordinatrice COREVIH IDF Ouest

Séverine Dubois - Coordinatrice Administrative Hôpital Max Fourestier Nanterre

Florence Godefroy- Infirmière ESJ / CSS Centre de Santé Municipal Nanterre

Marie Frugier- Infirmière coordinatrice du Parcours DIANE hôpital de Nanterre

Jean-Baptiste Lusignan- Responsable du pôle Santé Jeunesse et Publics Prioritaires au CRIPS Ile de France

Isabelle Louis – Planning familial 92

Excusé.e.s :

Juliette Gerbe - TEC Corevih, Argenteuil

Virginie Masse – Médecin infectiologue, CMS Nanterre

Compte rendu des échanges

Pas de tour de table effectué, toutes les personnes présentes se connaissaient déjà.

1. Retour sur la Journée des actrices et des acteurs du 8 octobre 2024

De manière générale, les participants ont trouvé le programme de qualité, varié et pas trop « VIH-centré ». Les actualités sur les IST étaient les bienvenues. Les interventions des médecins basées sur des études cliniques étaient un peu moins accessibles mais indispensables pour faire un point sur les dernières avancées.

Concernant l'atelier sur la « Santé sexuelle des moins de 25 ans », les interventions des trois présentatrices ont été appréciées, elles étaient toutes les trois dynamiques et engagées. En revanche, l'intitulé de l'atelier n'était pas vraiment adapté car les discussions étaient franchement axées sur la prostitution des mineurs.

Pour les personnes intéressées par ce sujet, nous rappelons que des webinaires sont régulièrement proposés le mercredi soir pour échanger sur des situations et pour aider les professionnels à prendre en charge les personnes concernées. Personne-contact sur le nord du 92 : Mme Marie Claire Bousac.

L'association « Ado sexo » a plusieurs antennes en Ile de France et prend en charge les jeunes filles en situation de prostitution. Leur travail a été présenté à la journée contre les violences faites aux femmes organisée par l'AP-HP le 22 novembre dernier, à l'hôpital Bécclère.

2. Retour sur le premier webinaire « Santé sexuelle » proposé par le COREVIH Ouest le 12 novembre/ Planification des prochains webinaires

Pour ce premier webinaire, nous avons eu une trentaine de participants pour une cinquantaine d'inscrits avec de très bons retours. Les deux intervenants (Virginie Baldeschi et le Dr J-C Seznec) étaient enthousiastes et très clairs et la prestation d'animateur de Vincent Daneluzzi a été saluée de façon unanime. L'animateur doit avoir lu l'ouvrage mis en lumière au cours des échanges afin de préparer des questions pour le ou les auteurs/autrices et doit savoir rebondir sur leurs réponses pour donner une vision globale de l'ouvrage et de leur point de vue sur le sujet traité.

Ce webinaire a été enregistré et lors de la prochaine réunion du Bureau du CoreVIH il sera discuté de quelle façon le replay sera rendu accessible, soit directement sur le site du CoreVIH, soit en créant une chaîne sur YouTube ?

Prochain webinaire programmé le mardi 28 janvier, à partir de 17h30 : Nous recevrons le Professeur Philippe Brenot, psychiatre et anthropologue, qui viendra parler de son ouvrage *L'éloge de la masturbation*. C'est Marie Frugier, IDE, responsable du parcours DIANE au CASH de Nanterre pour l'accueil des femmes victimes de violence, qui sera en charge de l'animation.

Après discussion, nous avons également défini le thème du webinaire suivant : il s'agira de la présentation du parcours Diane et des différents types de violences faites aux femmes au sein des couples. Marie Frugier sera alors l'invitée et l'animatrice sera Mme Florence Godefroy, IDE à Nanterre, à l'Espace santé jeunes, au CSS et à la Maison des Femmes de Nanterre. Ce webinaire se tiendra soit le mardi 1^{er} soit le mardi 8 avril, de 12h30 à 13h30.

3. Actions prévues dans le cadre de la Journée mondiale de lutte contre le sida (1^{er} décembre)

Cette année encore, l'équipe du CoreVIH Ouest, ainsi que certains acteurs du territoire ont participé à l'élaboration d'un « quiz VIH » pour tester les connaissances des personnes sur le sida et les IST. Il y a une dizaine de questions qui reprennent les messages clés sur l'infection et sur les moyens de prévention.

Pour les structures qui ont passé commande de dépliant et *goodies*, les colis sont partis et devraient être acheminés dans les temps.

Le 16 décembre 2024, Florence Godefroy et Vincent Daneluzzi sont intervenus auprès de collégiens (collège Victor Hugo, Nanterre) lors d'un « Forum Santé » organisé par l'Espace Santé Jeunes de Nanterre. Des ateliers avec 10 ou 12 collégiens de 3^{ème} ont eu lieu toute la journée. Le « quiz VIH » sera utilisé par les enseignants de SVT pour tester les collégiens qui ont participé à ces discussions pour évaluer leur niveau de connaissances après notre passage.

Le CRIPS Ile de France organisera le 29 novembre un webinaire pour présenter les vidéos des « 3000 scénarios contre un virus » en version remasterisée, ainsi que de nouvelles vidéos d'information sur l'infection VIH. Le replay du webinaire sera disponible sur le site internet du CRIPS Ile de France ainsi que sur leur chaîne YouTube.

4. Publication des prochains portraits d'acteurs : en janvier 2025

Après concertation, le délai semble trop court pour obtenir et publier un nouveau portrait en décembre.

Le prochain portrait paraîtra donc en janvier 2025 et plusieurs équipes sont d'accord pour participer, à savoir :

- L'équipe des consultations VIH de Nanterre
- L'équipe du Parcours DIANE
- L'équipe de Jibus. Jean-Baptiste Lusignan leur transmettra la trame d'entretien
- L'équipe du CSS de Nanterre

Les portraits sont attendus pour la première quinzaine de janvier avec la trame d'entretien remplie et une belle photo d'équipe !

5. Avancement recrutement chargé de mission en santé sexuelle

Dans l'attente de la mise en place du futur CoReSS, **un nouveau chargé de mission en Santé sexuelle a été recruté par le COREVIH Ouest : Il s'agit de M. Nicolas Sicart**, pharmacien de formation, qui prendra ses fonctions le 28 novembre 2024. N. Sicart travaillera à mi-temps pour le CoreVIH IdF Ouest, les lundis toute la journée et les mercredis et jeudis jusqu'à 14h00.

Ses missions : dans un premier temps, la réalisation d'une cartographie la plus exhaustive possible des acteurs en Santé sexuelle sur notre territoire, en intégrant les structures de prise en charge des femmes victimes de violences. Il s'agira également de récolter les attentes et les besoins de chacun sur le territoire et de voir comment le futur CoReSS pourra les accompagner.

Le chargé de mission aura également en charge l'animation de la commission « Prévention et Santé sexuelle » en collaboration avec la ou le futur pilote. Cette commission a vocation à poursuivre ses travaux et à se développer au sein du futur CoReSS, dont le territoire sera élargi suite à la fusion de notre COREVIH avec le COREVIH Nord.

6. Candidatures pour pilote commission

Pas de candidat pour le moment pour devenir pilote de la commission. Il est envisagé de proposer un co-pilotage Nord et Ouest au moment de la fusion des COREVIH. En attendant le chargé de mission, M. Sicart en appui avec la coordinatrice Jennifer Bada, seront chargés d'animer les travaux de la commission.

7. Planification date prochaine commission

Au vu du nombre de participants du jour, le mercredi ne semble pas plus convenir que le lundi pour nous réunir. Les personnes présentes étant disponibles plutôt le lundi après-midi, nous avons programmé la prochaine réunion le **lundi 10 février 2025, en visioconférence, de 14h à 15h30.**

8. Points divers

* Sur proposition de V. Daneluzzi, la Maternité de l'hôpital de Nanterre propose désormais une consultation de dépistage du VIH et des IST pour tous les futurs pères. Cela devrait également être mis en place à la maternité de Louis Mourier. Proposer un dépistage aux futurs pères permettra de responsabiliser les deux membres du couple et permettra d'éviter des contaminations materno-foetales. Ce type de consultation existe déjà à Montreuil et remporte un grand succès (15 futurs pères sur 1300 seulement ont refusé de bénéficier d'un tel dépistage).

Cette thématique pourra faire l'objet d'une présentation lors de la prochaine journée des acteurs.

Fin de la réunion : 15h30

Prochaine commission Prévention et Santé sexuelle du CoreVIH IdF Ouest

Le lundi 10 février 2025, de 14h00 à 15h30

Par visioconférence